



DOMINGO 05 DE OCTUBRE DE 2025

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### CAPACITA IEEQ A PARTIDOS POLÍTICOS SOBRE NORMATIVIDAD ELECTORAL

Las comisiones de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, así como Jurídica del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), realizaron la capacitación “Aspectos que fortalecen el régimen de partidos políticos”. El curso fue impartido a dirigentes, responsables de finanzas y representantes de los partidos políticos acreditados ante el Instituto, a fin de contribuir al desarrollo de la vida democrática de la entidad, fortalecer el régimen de partidos y el respeto a la normatividad electoral. La consejera electoral Karla Isabel Olvera Moreno, presidenta de la Comisión de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, reconoció la colaboración de las áreas del IEEQ en la realización del curso y destacó que esta actividad se lleva a cabo en un momento oportuno, ya que el Instituto se encuentra próximo a proyectar el financiamiento público para el ejercicio fiscal 2026. En el mismo sentido, la consejera puntualizó que el objetivo del mismo fue brindar atención a las dudas recurrentes de los partidos políticos, con respecto a los procedimientos a cargo del Instituto. Por su parte, el presidente de la Comisión Jurídica, el consejero electoral Daniel Dorantes Guerra, dijo que el curso es una buena oportunidad para que los partidos políticos externen sus inquietudes y el Instituto, en calidad de árbitro electoral, de claridad sobre las reglas vigentes. El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, dio la bienvenida a las representaciones partidistas; además, les invitó a mantener un diálogo permanente y respetuoso con el Instituto. Los principales temas abordados fueron: Financiamiento público; Ejecución de sanciones económicas; Derechos, obligaciones e informes; Reglas para la propaganda política y electoral; Interés superior de la niñez; Redes sociales; Tareas editoriales; Servicio público y eventos proselitistas. Los módulos estuvieron a cargo de la coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martínez; la coordinadora de Instrucción Procesal, María Eugenia Cervantes Cantera; así como los técnicos electorales Óscar Ulises Murillo Rodríguez y Gabriel Valladares Terán.

<https://panoramaqueretano.com/queretaro/normatividad-electoral/>

<https://allaccessmexico.mx/ieeq-capacita-a-partidos-politicos-sobre-normatividad-electoral/>

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: MULTIPLICAN CON VECINOS LA VIGILANCIA AMBIENTAL

Marco del Prete presenta plan de alertas en colonias; Mauricio Kuri pide participar y no tirar basura.

### N: 40 MILLONES PARA BACHES

Anuncia Mauricio Kuri programa metropolitano de bacheo.

### AD: RECONOCEN EL TRABAJO POR EL MEDIO AMBIENTE

El gobernador Mauricio Kuri reconoció a los Comités Ambientales por contribuir a mantener entornos sustentables.

## PODER EJECUTIVO

### RESPONDE MAURICIO KURI A PETICIÓN DE GUZMÁN SERÁ GUDIÑO QUIEN NEGOCIE CON LOS DIPUTADOS

El gobernador Mauricio Kuri llamó a las fuerzas políticas del Congreso local a llegar a acuerdos que permitan superar la parálisis legislativa y avanzar con la instalación de la mesa directiva. Aclaró que no reconoce la Mesa Directiva elegida por diputados de Morena, ya que según el Consejo Jurídico no es válida, además que su intervención fue una petición expresa por parte de la diputada Gina Guzmán. (Alerta Qro.)



**DOMINGO 05 DE OCTUBRE DE 2025**

### **PROYECTO DE AGUA DE EL BATÁN QUEDARÁ LISTO PARA SER RETOMADO POR LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN**

El proyecto de agua de El Batán se dejará armado para que la siguiente administración estatal pueda retomarlo, afirmó el vocal de la CEA, Luis Vega. Destacó que, aunque actualmente el proyecto está en suspensión temporal, mantiene un enfoque positivo, confiando en que la próxima gobernadora o gobernador decida continuarlo. Señaló que se trata de un proyecto aprobado por la Secretaría de Hacienda y la CONAGUA debido a sus alcances y beneficios. (Círculo Noticias)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **A FAVOR PAN DE INTERVENCIÓN DE SEGOB**

Guillermo Vega Guerrero, coordinador de los diputados locales del PAN, avala que sea la Secretaría de Gobierno quien sea mediador ante la controversia legislativa que se vive, ya que un sector del Congreso no reconoce la Mesa Directiva que recientemente se eligió. En esta semana se iba a renovar este órgano legislativo y al no llegar a un acuerdo entre las distintas fuerzas políticas se suspendió la sesión; sin embargo, el grupo mayoritario decidió reanudarla y ahí eligió una terna que iba acorde a ellos. (N 4)

### **DIPUTADOS DE 4T PIDEN LA MEDIACIÓN A SEGOB**

A pesar de que, el grupo de Morena ha negado su participación en la sesión de pleno del 14 de octubre, el diputado guinda Sinuhé Piedragil, y la del verde, Georgina Guzmán, se han acercado al Poder Ejecutivo para buscar una mediación y resolver el conflicto dentro del Congreso; por lo cual, el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, fungirá como mediador. (DQ 8)

### **“LEGISLATURA DEBERÁ ARMONIZAR REFORMA DE AGUAS”**

La diputada local del PT, Claudia Díaz, mencionó que, en caso de que se apruebe la iniciativa de reforma Ley de Aguas que presentó la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, la Legislatura de Querétaro deberá actualizar la ley local en la materia. Destacó la importancia de que el Gobierno estatal mejore las condiciones hídricas. (AD 2)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **REMESAS EN QUERÉTARO AÚN NO SE RECUPERAN**

De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía del Gobierno de México aún no hay una recuperación en Querétaro sobre la llegada de las remesas, se da cuenta que en el segundo trimestre de este año se lograron captar 309 millones de pesos, mientras que, en ese mismo periodo de tiempo, pero del año pasado se registraron 341 millones de pesos. Con una diferencia de alrededor de 30 millones, de un año al otro se puede observar que no se recompone esta entrega de recursos que hacen los trabajadores mexicanos a sus familias, esto tras el cambio en la presidencia de la República de los Estados Unidos ha sido una constante. (N 4)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **AQUÍ QUERÉTARO**

Por Manuel Naredo

**Los hospitales queretanos.** Fernando de Tapia, que antes de castellanizar se llamaba Conín, sabía bien que una ciudad como la que no hacía mucho tiempo se había fundado a la vera del monte del Sangremal, requería de un espacio para la curación de los enfermos, así que financió el primer hospital que tuvo Querétaro; un hospital para



**DOMINGO 05 DE OCTUBRE DE 2025**

indios, y también para españoles pobres, que los había. Se vivía el año de 1582. Con el paso del tiempo y la venia de la corona española, el incipiente nosocomio se convirtió en el Real Hospital de la Purísima Concepción, era administrado por la orden de los hipólitos y estaba asentado en tierras donadas por don Fernando a unos cuantos pasos del convento de Santa Clara, también patrocinado por él. Contra viento y marea, los hipólitos, la primera orden religiosa fundada en América y dedicada al cuidado de enfermos, llevó la administración del inmueble, no sin sufrir denuncias y hasta el retiro de su encomienda por algún tiempo. Cuando se decidió la restauración del edificio que por algunos años sirvió de oficina de Telégrafos de México, en el anexo del templo de San José de Gracia, se encontraron bajo uno de los pisos una buena cantidad de osamentas. Se trataba, según lo establecieron los especialistas, de restos de cuerpos de enfermos que habían muerto en el hospital y habían sido enterrados ahí mismo. Ante el evidente riesgo que su extracción suponía para los huesos, los investigadores del INAH decidieron dejar las osamentas, debidamente clasificadas y registradas, en el lugar que hoy ocupa el Museo de Arte Sacro. Ese hospital fue el antecedente para la creación del primer Hospital Civil de la ciudad de Querétaro, instalado, en 1862, en el ex beaterio de Santa Rosa de Viterbo, donde funcionó como tal durante un siglo. El lugar, por cierto, se vio evidentemente rebasado durante los meses que se desarrolló el Sitio de Querétaro, pues los heridos de las tropas conservadoras fueron tantos que hubo de improvisarse hospitales de guerra en templos como San Francisco o La Cruz. Finalmente, en 1963, se inauguraron las por entonces modernas instalaciones de un nuevo hospital, precisamente frente al del Instituto Mexicano del Seguro Social, carretera Constitución, hoy 5 de Febrero, de por medio. Gobernaba aquel año la entidad Manuel González de Cosío y el alcalde de la capital era Alfonso Camacho. Este nosocomio dejó de funcionar como tal al inaugurarse el actual hospital en el 2021; es decir, dio servicio durante cincuenta y siete años. Desde su desocupación, se ha especulado mucho sobre sus posibles destinos: desde convertirse en hospital universitario a escuela o comercio, y mientras tanto, su abandono ha propiciado un deterioro evidente por dentro y por fuera. En días pasados se anunció que seguramente el próximo año el inmueble será derruido. Concluiría así un capítulo más en la historia de los hospitales queretanos, aunque éste contará siempre con la nostalgia de los que crecimos con él en servicio. (DQ)

### **PRIMER AÑO DE GESTIÓN**

Por Miguel Flores

En su primer informe de Gobierno, el alcalde Jairo Iván Morales Martínez presentó un balance claro: un año de gestión cercano, transparente y orientado a soluciones. En el informe, entregado ante el cabildo y la ciudadanía el 1 de octubre de 2025, Morales detalló inversiones en infraestructura, salud y transporte; afirmó, además, esfuerzos por la transparencia y la participación vecinal. Más allá del discurso, Huimilpan aparece entre los municipios con mayor cumplimiento según el Monitor de Promesas de Campaña que publica la revista Perfiles en el mes de septiembre y que registra 19 compromisos cumplidos de 27 realizados en campaña para esta Administración. Ese seguimiento convierte declaraciones en métricas: pavimentaciones, programas de salud y acciones de empleo que, reportan fuentes locales, ya muestran avances concretos. Queda, sin embargo, la prueba del tiempo: consolidar obras y mecanismos de rendición robustos para que el cumplimiento no sea una cifra sino una experiencia ciudadana cotidiana. Si el primer año fue poner las bases, el reto ahora es transformar promesas cumplidas en instituciones confiables. (AD 8)

### **ALFIL NEGRO**

**Sobresaliente.** La detección de pipas, bidones y contenedores con huachicol ha sido sobresaliente, pero resulta muy dudoso, que hasta que llegó la presión de Trump, se destapó la cloaca. será que se acabaron los abrazos o que el miedo no anda en burro. (N)



**DOMINGO 05 DE OCTUBRE DE 2025**

### QUERÉTARO CORRE

Si Querétaro corre y está en ebullición, familias enteras preparándose para la mayor justa deportiva del estado y un ejemplo de civilidad y regeneración del tejido social, porque además de la preparación de los más de 20 mil atletas que inundarán las calles desde muy temprano, primero para sortear los caminos y estar en la meta desde las 05:30 horas aproximadamente, las familias se han preparado con carteles, con las rutas a seguir, con comida para después de la carrera y con todo el ánimo para estar en las calles coreando el paso de cada corredor en cualquiera de las categorías, que van de los 10 mil metros, que ya es una proeza al medio maratón y la prueba reina de la resistencia, el tesón, el carácter y la decisión de vencer todo obstáculo, físico, funcional e inclusive climatológico para alcanzar la victoria, porque todo aquel que se atreve a participar, ya es un ganador. El Querétaro Maratón se espera con anhelo y la preparación es de todo el año, compitiendo en carreras cortas o de mediana y gran distancia, en otros maratones; se debe cuidar la alimentación, la disciplina para estar en óptimas condiciones y durante este lapso, sanar las lesiones que se van presentando. Intervienen preparadores físicos, neurólogos, traumatólogos, fisioterapeutas, y coaches de los equipos, pero eso no es todo, intervienen diseñadores de moda, especialistas en ropa y calzado deportivo para estas pruebas, desde las gafas hasta los tenis, más la macro organización para que la fiesta sea eso y entonces el trabajo coordinado de la Secretaría de Salud, de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la SSPM, de los cuerpos de auxilio y toda la logística para este momento. En el Querétaro Maratón quedan afuera los colores partidistas, las ideologías políticas, las religiones y las clases sociales, porque lo mismo corre quien tiene para unos tenis normales, que quien luce sus finas y llamativas prendas para este momento; lo mismo disfruta quien hace de esto su disciplina de vida, que quien se caracteriza para repartir alegría durante todo el trayecto. En el Querétaro Maratón la edad no es un impedimento, corren ancianos y bebés llevados en carriola, perros que acompañan a sus dueños y dueños que persiguen a sus perros, amigos en contingentes y funcionarios de primer nivel que van entre los corredores, porque el Querétaro Maratón iguala, nos hace uno, nos hace Querétaro. Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum, resaltó que la soberanía de México se conquista, se protege y se defiende día tras día y para ello se necesitan valores como el honor, la lealtad, el deber, el patriotismo y la honestidad, esto en la ceremonia por los 204 años del nacimiento de la Armada de México. Y aquí, sin presunciones ni alharaca, Querétaro defiende su bienestar, sale a las calles, ocupa las plazas, las hace suyas y no las deja al arbitrio de los maleantes, lo defendemos unidos en el deporte que exige: honor, lealtad, deber, patriotismo y honestidad, porque finalmente, esto es una fiesta, una fiesta queretana. (N 2)

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO